

9. Connaître la stratégie de l'ennemi

2 Cor. 2:11; 3:16-17 / Gen 3:1, 4-6 / Matt. 16:21-28 / 1 Jean 2:14-17 / Apocalypse 17:3-5; 18:4, 12-14

(Prière) Lave-nous à nouveau par ton sang. Nous sommes vainqueurs et nous sommes justifiés par ton sang. Nous te prions de nous illuminer en esprit, nous voulons une révélation par l'Esprit.

Atteindre le but - le Seigneur le destine à chacun d'entre nous

Si tu invoques une fois le Seigneur ne serait-ce qu'une fois, tu verras qu'il te sauve. L'Esprit en nous est si puissant qu'il peut nous sauver. : « *Mais lorsque les coeurs se convertissent au (ou: se tournent vers le) Seigneur, le voile est ôté* » (2 Cor 3:16). C'est une expérience simple, mais importante. Pour expérimenter l'Esprit nous devons toujours nous convertir, nous tourner vers le Seigneur, peu importe dans quelle situation nous sommes. Ne pensons pas qu'il n'est possible d'expérimenter l'Esprit qu'à certains endroits et seulement dans certaines circonstances. Dans ce verset il est écrit « *lorsque* », c'est-à-dire *dès le moment où, chaque fois* que nos coeurs se convertissent au Seigneur, le voile est ôté! Peu importe où tu es et ce que tu dois faire, tu peux te tourner vers le Seigneur. Et nous pouvons aussi expérimenter que le Seigneur est l'Esprit: « *Or, le Seigneur, c'est l'Esprit; et là où est l'Esprit du Seigneur, là est la liberté* » (v.17). Louez le Seigneur, par l'Esprit nous avons la liberté! Nous sommes libérés de toutes ces choses qui voudraient nous rendre esclaves; nous avons la liberté en esprit.

Pourtant, quoique nous ayons la liberté de l'Esprit, nous avons encore besoin de quelque chose en plus. Nous aimerions tous encore pouvoir continuer à nous en réjouir - et nous devons le faire - mais nous devons aussi être avertis que quelqu'un ne veut pas que nous vivions en esprit et qui aimerait nous détourner d'une telle marche. Il s'agit naturellement de l'ennemi, de Satan, du diable, du serpent.

Adam et la chute

Il est important de prendre du temps pour voir comment l'ennemi aimerait agir. Parfois on dirait qu'il agit d'une manière très visible, qui est redoutable bien sûr, mais quand au moins évidente. Mais pas toujours! En fait on voit déjà au début de l'histoire de l'humanité, que le diable agit d'une manière très rusée. Il n'est pas apparu lui-même la première fois, il y avait en apparence seulement un serpent, qui était par ailleurs aussi dans le jardin, et par ce serpent le diable a trouvé un chemin pour parler à Ève, c'était très subtil. Il a commencé par lui demander ce que Dieu avait dit: « *Dieu a-t-il réellement dit?* » (Gen 3:1). C'est une de ses stratégies: « *Est-ce que Dieu t'a vraiment parlé?* » La conversation va plus loin, et le serpent est très malin. « *Alors le serpent dit à la femme; Vous ne mourrez point* » (Gen 3:4). C'est très fort: le Seigneur avait dit très exactement que l'arbre de la vie conduit à la vie et que l'arbre de la connaissance du bien et du mal mène à la mort. Le diable détourne les paroles de Dieu et dit: « *Vous ne mourrez pas, mais Dieu sait...* » (v. 5). Satan parle aussi de Dieu, mais de manière trompeuse. « *Dieu sait que, le jour où vous en mangerez, vos yeux s'ouvriront, et que vous serez comme Dieu, connaissant le bien et le mal. La femme vit que l'arbre était bon à manger et agréable à la vue, et qu'il était précieux pour ouvrir l'intelligence* » (v. 5-6). avoir son intelligence ouverte, n'est-ce pas quelque chose de bon? Que dis-tu si quelqu'un te propose quelque chose d'unique, de nouvelles théories, actuelles et basées sur des recherches scientifiques? « *Elle prit de son fruit, et en mangea; elle en donna aussi à son mari, qui était auprès d'elle, et il en mangea* » (v. 6). Adam a non seulement eu affaire à Satan au travers du serpent, mais c'est sa femme qui lui a donné le fruit. C'est aussi une stratégie de Satan. Ce n'est pas obligatoirement la femme, mais cela peut très bien être n'importe qui, souvent une personne que nous connaissons bien. Souvent l'ennemi ne vient pas directement, mais il fait des détours: tout d'abord le serpent, ensuite Ève et il ainsi il atteint Adam! À la fin on ne sait même plus d'où vient l'idée... Et recevoir le discernement ne sonne pas si mal; on peut même le considérer comme attirant et spirituel! C'est pourquoi il est vraiment très important de voir que les stratégies de l'ennemi sont très difficiles à repérer, elles sont cachées et rusées.

Personne d'entre nous n'a envie d'avoir affaire à l'ennemi!

Adam et Ève n'ont pas seulement mangé du fruit de l'arbre, mais par le fruit est venu le péché, par le péché l'homme est tombé, et à la fin est venue la mort. Tout parti d'une simple question: « Dieu a-t-il réellement dit? » Elle a produit la mort. Le serpent a agi d'une manière très subtile, et il est bon de savoir comment il agit pour pouvoir percer à jour sa tromperie. Par la chute de l'homme dans Genèse 3, l'être humain tout entier (corps, âme et esprit) est devenu inutilisable pour Dieu. L'esprit était mort, l'âme est devenue une vie de l'âme déchue et le corps est devenu chair. Dès lors le serpent, le diable s'est fait de la place dans l'homme, il s'est créé une base, pour pouvoir gagner du terrain dans l'homme de manière très intelligente et directe. Dans Genèse 3, le diable se manifestait de manière extérieure, mais maintenant il a un point de contact dans l'homme, une vie de l'âme dans laquelle il peut agir.

L'exemple de Pierre

Dans Matthieu 16, nous avons une description très claire de ce qui concerne l'âme, une description sobre et une mise en garde. Nous jouissons souvent de ce que l'Esprit est tellement riche, de ce que le Seigneur se révèle à nous et dans Matthieu 16, c'est ainsi que cela a commencé. Un homme, Pierre, a reçu du Père une révélation très claire, et Jésus a donné la deuxième partie de cette révélation. Pierre a vu que le Seigneur est vraiment le Christ, et le Fils lui a aussi montré qu'il veut bâtir l'Eglise. C'est une révélation merveilleuse, décrite ici d'une manière unique. Si on ne lit pas plus loin, on peut penser que Pierre a vraiment vu quelque chose, et c'est vrai, mais la fin du chapitre montre que ce qu'il a vu n'est pas encore suffisant. Le Seigneur voulait encore montrer plus. Il le révèle à ses disciples au verset 21: « *Dès lors Jésus commença à faire connaître à ses disciples qu'il fallait qu'il aille à Jérusalem, qu'il souffre beaucoup de la part des anciens, des principaux sacrificateurs et des scribes, qu'il soit mis à mort, et qu'il ressuscite le troisième jour.* » Le Seigneur leur a montré comment son plan serait accompli, comment il veut arriver au but. C'est très important, c'est aussi une révélation. Mais là, Pierre réagit complètement différemment: « *Pierre, l'ayant pris à part, se mit à le reprendre, et dit: A Dieu ne plaise, Seigneur! Cela ne t'arrivera pas. Mais Jésus, se retournant, dit à Pierre: Arrière de moi, Satan! Tu m'es en scandale; car tes pensées ne sont pas les pensées de Dieu, mais celles des hommes* » (v. 22-23). La réaction de Pierre n'est-elle pas juste, pleine de pensées aimantes, de sympathie, d'affection? Le Seigneur ne dit pas: « *Arrière de moi, Pierre!* », mais: « *Arrière de moi, Satan!* » C'est choquant! Voilà un homme qui vient juste de recevoir une révélation du Père, et tout à coup il réagit selon ce qu'il pense être juste et bon. Il pense que c'est comme cela qu'il faut faire, mais le Seigneur lui dit: « *Arrière de moi, Satan!* » Cela montre que cette bonne compassion de Pierre, du point de vue du Seigneur, du point de vue de l'Esprit, c'était Satan qui utilisait la vie de l'âme de Pierre: « *Arrière de moi Satan! Tu m'es en scandale, car tes pensées ne sont pas les pensées de Dieu, mais celles des hommes.* » Depuis que notre vie de l'âme est tombée, le danger est toujours grand d'être utilisé et influencé par l'ennemi. Négativement, c'est aisé à comprendre: nous savons d'où viennent les mauvaises pensées, la colère, l'irritation. Par contre, il existe des choses que nous ne considérerions pas comme mauvaises, et là le Seigneur te dit tout à coup: « *Tu m'es en scandale, ce ne sont pas les pensées de Dieu!* » Tout ce qui vient de la vie de l'âme n'est pas la pensée de Dieu, mais la pensée de l'homme, et donc dirigé contre Dieu. Ainsi est la vie de l'âme, et c'est quelque chose que nous devons prendre au sérieux. En nous, il y a toujours une partie qui peut être très rapidement influencée dans une mauvaise direction.

La merveilleuse solution de la croix

Le Seigneur dit à ses disciples: « *Si quelqu'un veut venir après moi, qu'il renonce à lui-même, qu'il se charge de sa croix, et qu'il me suive. Car celui qui voudra sauver sa vie la perdra, mais celui qui la perdra à cause de moi la trouvera* » (v. 24-25). C'est très encourageant de voir qu'il y a un chemin! Oui la vie de l'âme est déchue, mais il y a un chemin pour en être libéré! Voulons-nous suivre le Seigneur? Amen! Renonçons à nous-même et chargeons-nous de notre croix! La croix est un médicament merveilleux pour être libéré de la vie de notre âme. Qu'avons-nous à faire? Reconnaître devant le Seigneur que nous avons été crucifiés avec lui, et avoir la volonté de prendre sa croix et suivre le Seigneur. Alors la vie de

l'âme est abolie, et se trouve dans un lieu sûr, où elle ne peut plus déranger: sa place est à la croix! « *Car celui qui voudra sauver sa vie la perdra, mais celui qui la perdra à cause de moi la trouvera. Et que servirait-il à un homme de gagner tout le monde, s'il perdait son âme? ou, que donnerait un homme en échange de son âme?* » (Matt 16:25-26). C'est aussi une tendance de la vie de l'âme. Elle préfère avant tout gagner le monde entier. C'est déjà très clair ici que le monde et la vie de l'âme vont vraiment bien ensemble! La vie de l'âme veut toujours plus avoir de ce monde, tous ceux qui ont déjà gagné un peu d'argent peuvent le confirmer: au début on se réjouit, on est heureux d'avoir gagné un peu d'argent, mais après peu de temps on commence à penser qu'on pourrait encore s'offrir d'autres choses et que le collègue gagne au moins le double de nous... Nous ne sommes jamais satisfaits. Nous préférerions en fait gagner tout le monde. Mais au verset 26, le Seigneur dit: « *Que servirait-il à un homme de gagner tout le monde, s'il perdait son âme? Ou, que donnerait un homme en échange de son âme?* » Et au verset 27: « *Car le Fils de l'homme doit venir dans la gloire de son Père, avec ses anges; et alors il rendra à chacun selon ses oeuvres.* » C'est un point très sérieux. D'un côté, il y a une conséquence dans le futur auquel nous ne voulons pas prendre part, car d'autre part, nous voulons recevoir la récompense: « *Je vous le dis en vérité, quelques-uns de ceux qui sont ici ne mourront point, qu'ils n'aient vu le Fils de l'homme venir dans son règne* » (v. 28). Il y a quelque chose de mieux et de plus que de gagner le monde entier, n'est-ce pas merveilleux si à la place nous ne goûtons pas à la mort? Cette expérience n'est pas réservée aux trois disciples qui ont vu le Seigneur transfiguré sur la montagne!

La semaine passée, le chef de mon département est décédé, et j'étais très triste parce que c'était un excellent homme, très engagé, qui avait tout ce dont il avait besoin; il est mort subitement. Que servirait-il à un homme de gagner le monde? Mais il y a une autre espérance, dans laquelle nous sommes, et c'est une grâce: « *Quelques-uns de ceux qui sont ici ne mourront point, qu'ils n'aient vu le Fils de l'homme venir dans son règne.* » Il y a plus encore: être assis avec le Seigneur dans son règne! C'est vraiment merveilleux d'avoir les yeux fixés sur cette récompense et de renoncer à notre vie de l'âme à cause de cela, afin que nous obtenions une meilleure espérance, afin que nous gagnions quelque chose de meilleur!

L'Esprit et la Parole

Cette parole sur l'ennemi et le monde est là pour nous encourager à aller toujours plus haut, à aller de l'avant et à vivre en Esprit. Il y a un chemin sûr pour ne pas vivre dans la vie de l'âme; c'est notre esprit! Si nous vivons en esprit nous pouvons être sûrs que nous plaisons au Seigneur, nous pouvons être sûrs que nous recevons la récompense, que nous ne mourrons pas! Notre esprit est très précieux; ne nous contentons pas de savoir que nous avons cette partie en nous, soyons zélés pour connaître et expérimenter chaque jour cet esprit! Quand nous sommes dans notre esprit, nous sommes libérés de la domination de Satan et nous pouvons plaire à Dieu. Voir notre salut dans l'Esprit est encourageant, mais il est aussi important de voir de quoi nous devons être sauvés et ce que nous voulons fuir.

« *Je vous ai écrit, pères, parce que vous avez connu celui qui est dès le commencement. Je vous ai écrit, jeunes gens, parce que vous êtes forts, et que la parole de Dieu demeure en vous, et que vous avez vaincu le malin* » (1 Jean 2:14). Les jeunes gens sont forts parce que la parole de Dieu demeure en eux! Il y a une source de l'Esprit, il y a une source de la vie et c'est sa Parole précieuse. Parfois peut-être, tu n'es plus si sûr de la manière dont tu peux te tourner vers l'Esprit, parfois tes pensées sont confuses et tu es stressé, mais si alors tu veux expérimenter l'Esprit, il y a encore un chemin; viens à la Parole, elle est vraiment une source de la vie, un chemin qui peut nous sauver de la vie de notre âme, du monde et de la religion. Soyons encouragés à recevoir richement la Parole! Il y a naturellement encore beaucoup d'autres choses que nous pouvons lire, mais la Parole du Seigneur a une promesse, un grand gain: elle rend les jeunes gens forts! Prends une résolution avec le Seigneur pour lire sa Parole. Prends un moment chaque jour pour la lecture de la Parole, au moins le matin, parce que la Parole nous rend forts!

L'amour du monde

« *N'aimez point le monde, ni les choses qui sont dans le monde. Si quelqu'un aime le*

monde, l'amour du Père n'est point en lui » (1 Jean 2:15) Nous savons déjà ce qu'est le monde, et si nous ne le savons pas, il y a ici une brève description: le monde est opposé à l'amour du Père! L'amour du monde supplante l'amour du Père. Si tu n'es pas très sûr de certaines choses dans ta vie, sonde ton coeur, regarde si cette chose t'amène à plus aimer le Seigneur ou non. « *Si quelqu'un aime le monde, l'amour du Père n'est point en lui.* » Ce sont simplement deux choses qui sont opposées, d'un côté l'amour du monde et de l'autre l'amour du Père.

« *Car tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et l'orgueil de la vie, ne vient point du Père, mais vient du monde* » (v. 16). La convoitise de la chair est le point de départ pour le monde! La chair est la base d'action de Satan pour nous influencer. Et certaines choses encouragent la chair, la laissent grandir: le monde, la convoitise des yeux et l'orgueil de la vie. L'orgueil de la vie concerne de manière très directe la vie de notre âme, qui est sujette à l'orgueil de la vie. Peut-être penses-tu que tu ne recherches aucun honneur? Que préfères-tu, une bonne note ou une mauvaise? Préfères-tu que ton chef te loue ou qu'il te reprenne? La vie de notre âme est vraiment sujette à l'orgueil de la vie! Bien sûr, cela a un sens d'avoir de bonnes notes, celui qui a ce privilège, qu'il ne le dédaigne pas, car nous devons aussi être appliqués à notre travail. Mais fais attention à ton coeur, prends garde qu'il ne se laisse détourner par l'orgueil de la vie! N'aspire pas à recevoir l'honneur, mais exerce-toi à faire mourir la vie de l'âme. Alors le salut va opérer, le salut du monde.

« *Et le monde passe, et sa convoitise aussi; mais celui qui fait la volonté de Dieu demeure éternellement* » (v. 17) Il y a ici plus que le monde, il y a la volonté de Dieu! Celui qui court vers le but, demeure éternellement. Nous avons une meilleure espérance et nous pouvons être encouragés à courir vers le but! C'est aussi le chemin pour être libres de l'emprise du monde. N'essaie pas de sortir du monde par toi-même, avec difficulté, en grinçant des dents parce que c'est difficile. Laisse cela! Celui qui cherche à tenir son bras tendu tiendra 10 minutes, peut-être 10 jours, mais il va de toute façon lâcher parce que la loi de l'attraction terrestre est plus forte que sa volonté. Emploie ton esprit pour combattre l'attrait du monde! Tourne-toi vers l'Esprit, là il y a le salut! Nous expérimentons une abondance de salut très pratique quand nous nous donnons pour la volonté de Dieu. Si nous nous donnons pour la vie de l'Église, que nous cherchons la communion avec les frères et soeurs, cela nous sauve de beaucoup de choses et nous allons remarquer que l'envie du monde s'en va. Celui qui fait la volonté de Dieu demeure éternellement. Ce qui est fait en esprit reste.

Le piège de la religion

Il y a encore un grand domaine que l'ennemi utilise volontiers; beaucoup de croyants sont conscients que le monde nous détourne, ils sont conscients des dangers du monde, et beaucoup se sont séparés du monde, louez le Seigneur! Mais l'ennemi n'est pas stupide, il a une stratégie pour les croyants, et aussi pour ceux qui se sont éloignés du monde, consciemment ou non. Il a une stratégie pour chacun, il essaie de gagner le coeur de chacun. Pour les croyants il a créé quelque chose de très malin, il a organisé un système qui a une apparence divine, qui donne la possibilité de s'engager pour Dieu, de faire quelque chose pour Dieu, un système pour ceux qui ont un tel but et dans lequel les hommes peuvent faire tout ce qu'ils veulent, toujours avec la même motivation: « C'est pour Dieu que je le fais. Cela ne peut pas être mauvais, puisque je le fais pour Dieu. » Ils lisent aussi la parole, ils prient; est-ce que cela peut être faux? La Parole est là, la prière aussi, c'est pour Dieu, parfois plus, parfois moins. Que peux-tu répondre, si quelqu'un te dit: « Je suis dans tel groupe, nous sommes vraiment actifs pour Dieu »? J'ai entendu parler d'une personne qui est sauvée, qui a goûté quelque chose du Seigneur, mais qui ne voit aucune raison valable de quitter son appartenance religieuse. Elle dit qu'elle est pour Dieu, qu'elle prie, qu'elle peut aussi parler de Dieu avec les autres. A-t-elle raison?

Dans Apocalypse, deux chapitres entiers parlent du jugement de Dieu sur ce système, que la Bible nomme « Babylone ». Dans l'Ancien Testament, Babylone est le lieu où le peuple de Dieu a été en captivité; on y a même apporté des récipients et des ustensiles du temple de Dieu! C'est un endroit où le peuple de Dieu a vécu et à même eu des prophètes, mais en captivité. Et cette Babylone est de nouveau citée à la fin du Nouveau Testament, d'abord dans Apocalypse 17:3 « *Il me transporta en esprit dans un désert.* » De nouveau ici notre esprit est

requis. Pour pouvoir percer à jour le mystère de Babylone, pour savoir ce qu'elle est, tu as besoin de ton esprit. On ne peut pas seulement donner une explication de ce qu'est Babylone et de ce qui ne l'est pas. Pour le discerner, tu as besoin d'un esprit réveillé. « *Et je vis une femme assise sur une bête écarlate, pleine de noms de blasphème, ayant sept têtes et dix cornes. ... Sur son front était écrit un nom, un mystère: Babylone la grande, la mère des prostituées et des abominations de la terre* » (v. 3-5). La première caractéristique de Babylone, c'est qu'elle est *grande*. Jérusalem est la ville *sainte*, mais Babylone est décrite comme une grande ville, un grand système, et elle est la mère des prostituées et des abominations. La Fiancée, l'Épouse, prépare un habit de noce de fin lin pour le retour du Seigneur, elle est sainte. Mais Babylone est une prostituée qui se souille, qui s'est ouverte à d'autres choses.

« *Cette femme était vêtue de pourpre et d'écarlate, et parée d'or, de pierres précieuses et de perles. Elle tenait dans sa main une coupe d'or, remplie d'abominations et des impuretés de sa prostitution* » (v. 4). Plus loin, il est parlé à nouveau de cette coupe, et il est écrit qu'elle est recouverte d'or. C'est aussi un signe distinctif de Babylone; au premier regard, elle a l'air respectable, précieuse, c'est même de l'or, mais si tu regardes plus précisément, tu te rends compte que c'est seulement *recouvert* d'or. Depuis l'extérieur l'apparence est sainte et pure, mais l'intérieur est plein de perdition.

Encore quelques versets qui montrent ce qu'on trouve à Babylone. « *... leur cargaison d'or, d'argent, de pierres précieuses, de perles, de fin lin, de pourpre, de soie, d'écarlate, de toute espèce de bois de senteur, de toute espèce d'objets d'ivoire, de toute espèce d'objets en bois très précieux, en airain, en fer et en marbre...* » (Apoc. 18:12). De l'or, de l'argent, des pierres précieuses, etc., ce sont des matériaux qui ont été utilisés autrefois pour construire le temple. Est-ce que ce ne sont pas de bonnes choses? Il y a des perles, de la soie, de la pourpre, du bois de senteur, toute sortes d'objets en bois précieux ou en métal, voire en marbre, etc. À la fin il y a tellement d'objets de toute espèce que l'or décline, perd sa valeur. Il y a là des choses très précieuses, tu peux penser que Babylone n'est pas si mal. « *... de cannelle, d'aromates, de parfums, de myrrhe, d'encens, de vin, d'huile, de fine farine, de blé, de boeufs, de brebis, de chevaux, de chars, de corps et d'âmes d'hommes* » (V. 13). C'est très enivrant au début, il y a beaucoup de choses qu'on peut considérer comme positives, mais à la fin on voit toujours plus que c'est de l'esclavage, que l'âme de l'homme est faite prisonnière à Babylone. « *Les fruits que désirait ton âme sont allés loin de toi; et toutes les choses délicates et magnifiques sont perdues pour toi, et tu ne les trouveras plus* » (v. 14). Il s'agit du jugement de Babylone. Mais aujourd'hui ce système est encore très répandu, nous devons le voir en esprit, et l'esprit est l'unique chemin pour être libre de système. La vie de notre âme va être abolie, mais louez le Seigneur pour notre esprit! Dans notre esprit nous trouvons le salut. Là où est l'Esprit, là est la liberté!

Sortez!

« *Et j'entendis du ciel une autre voix qui disait: Sortez du milieu d'elle, mon peuple, afin que vous ne participiez point à ses péchés, et que vous n'ayez point de part à ses fléaux* » (Apocalypse 18:4) Le peuple de Dieu se trouve aussi à Babylone. Une partie, et même une grande partie de son peuple est là! Mais le Seigneur dit: « *Sortez du milieu d'elle* ». Quand notre frère a décrit le but, le but final il a parlé du tribunal de Christ. Eh, bien! il y aura un grand jugement pour Babylone. Rester à Babylone n'est pas sans conséquence. Peut-être penses-tu qu'il y a beaucoup de bonnes choses là et que tu ne regardes que ce qui est bon, que tu arrives à faire abstraction des mauvaises choses, et que tu n'as rien à faire avec elles, mais sois prudent! Il y a un jugement, qui sera exercé aussi sur Babylone. Il vaut mieux en sortir au bon moment de Babylone tant qu'il en est temps. De plus il y a un lieu merveilleux où nous pouvons aller: l'Église! Entrer à Sion, à Jérusalem! Là se trouve notre salut du jugement de Babylone! Soyons encouragés à ne pas donner de place à l'ennemi, ni dans la vie de notre âme, ni au travers du monde, ni au travers de ce système religieux. Fuyons Babylone, et tournons-nous vers l'Esprit! Marchons et vivons en esprit! Louez le Seigneur, nous avons un chemin!